

COMUNICADO DEL CURSO LA REPÚBLICA ERRANTE, 1863-1867

**SESIÓN CUARTA: BENITO JUÁREZ, LOS LIBERALES Y SU PARTICIPACIÓN EN
LA REPÚBLICA ERRANTE**

POR EL MTRO. RUBÉN RUIZ GUERRA

30 DE JULIO DE 2015



(El Mtro. Rubén Ruiz Guerra)

La cuarta conferencia correspondiente al curso La República errante, 1863-1867 corrió a cargo del maestro Rubén Ruiz Guerra, con el tema Benito Juárez, los liberales y su participación en la república errante.

En México el nombre de Benito Juárez está siempre presente cuando se habla de defensa de la soberanía e independencia nacionales, y esto ocurre porque no es posible negar su decidida intervención cuando estos valores estuvieron en riesgo de desaparecer. La contribución del mandatario oaxaqueño a la historia de México alcanzó su punto más destacado cuando la Intervención francesa y el Segundo Imperio de Maximiliano, obligaron al gobierno legítimo de nuestro país a establecer su sede en distintos puntos de nuestra geografía. Esta circunstancia es conocida como “La República Errante”.

La itinerancia espacial de las autoridades republicanas está cargada de símbolos y significados, así como de cuestionamientos y explicaciones que el conferencista fue desarrollando contestando una serie de interrogantes que fueron dando sentido y coherencia a la odisea emprendida por Juárez y sus compañeros de viaje entre el 31 de mayo de 1863 y el 15 de julio de 1867.

La primera interrogante fue ¿de qué hablamos cuando hablamos de República errante? Y responde: errante implica un lapso de tiempo que abarca 49 meses y medio en el que se dio el traslado de la institucionalidad por dos mil kilómetros de territorio nacional, implicando en ello un gran esfuerzo organizacional, demostrando la existencia de una muy amplia visión de la realidad inmediata, pero sobre todo de la futura ya que todos los pasos desarrollados y las acciones emprendidas obedecían a una estrategia militar y política que tenían como fin último la sobrevivencia de la soberanía y la legalidad.

El maestro Ruiz Guerra continuó su exposición planteando y respondiendo nuevos interrogantes como: ¿Cuál fue la causa que obligó al Gobierno a abandonar la capital del país?, ¿Quiénes acompañaron a Juárez?, ¿Cuáles fueron los problemas que tuvieron que sortear? y ¿Cuáles fueron las tareas que se debieron cumplir?

En su conjunto, cada uno de estos planteamientos y sus respuestas permitieron a la audiencia formarse una visión amplia de la importancia determinante que tuvo este episodio de nuestra historia nacional en la sobrevivencia de nuestro país como nación independiente y soberanía.